

Para saber y contar

662548

De los Días de Homero

Humberto Cortés, alias Homero Bascuñán, está convicto y confeso de haber escrito el más interesante libro de recuerdos de los últimos tiempos. En muy bonita edición ha salido de las prensas de Nascimento y una muy buena acogida popular le auguramos por la excelencia de continente y contenido. No será un libro que el tiempo cubra de herrumbre y polvo en las estanterías olvidadas. Cuando hay sangre, vigor y lágrimas entremezclados a ternura, amor y comprensión, una obra adquiere tal pujanza que nunca las plumas débiles obtienen. Y el cálamo de este varón de mano firme tiene a ratos la reciedumbre de una barreta y, en otros, la sutileza de un fino bisturi. ¡Vida! Solamente vida brota de sus páginas. Interesante vida sacudida por todos los vendavales del mundo, con esos cambios bruscos, éxodos, risas y sollozos que caracterizan la vida de los pobres.

"De los días perdidos". Significativo título que se contradice con un caudal de experiencias que, bellamente descritas, hacen fluir en ocasiones lágrimas de emoción. "El plato de locro" (Pag. 306) convuelve al corazón más duro. En la imagen del padre, entenebrecido al final por la bebida, se ve la mano del destino que ya iba indicando camino al muchachito desvalido apegado solamente al corazón de su madre.

Pero no todo es tristeza y melancolía. A lo largo de estas bellas páginas se asoma a trechos la picarescia, irrumpe la sabrosa anécdota y la semblanza de algún personaje conocido irradiada para el exterior, también, la proyección de su época.

Dichoso Homero es éste, que tantas cosas tiene por contar. La tierra tama-



Homero Bascuñán (derecha) con Osvaldo Wegmann, Director de "La Prensa Austral".

yina que lo vió nacer tal vez ignoró al principio el fruto luminiscente que le tocó albergar. Quizás en su aridez prosaica aquellos parajes se le tornaron hostiles y difíciles. El caso es que, como en los cuentos de Grimm, el niño hechizado tomó un día su tajela y abandonó sus lares.

Allá, lejos, le estaba aguardando Santiago. Y también Quinta Normal. Y el periodismo. Y "Últimas Noticias". Y miles de carillas hasta el momento estériles, ansiosas de cobrar vida bajo su hábito sincero. Y son esas páginas las causantes de "De los días perdidos", este firme testimonio aún sin completar de las andanzas de un hombre que ha sabido encaminar sus pasos no precisamente hacia días perdidos.

JUAN RUBEN VALENZUELA

los Últimas Noticias, Sigo. I-XII-1976. RS

De los días de Homero [artículo] Juan Rubén Valenzuela.

Libros y documentos

AUTORÍA

Valenzuela, Juan Rubén

FECHA DE PUBLICACIÓN

1976

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

De los días de Homero [artículo] Juan Rubén Valenzuela. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)